
Как же сильно распространено мнение — даже убеждение, 
что «православные любят страдание». Так, даже среди са-
мих православных, в части наиболее экзальтированных, 
есть согласные с сим.

Начнем с самого понятия «страдание». Может ли дей-
ствительно человек любить — именно любить, в правиль-
ном значении сего слова — страдание? Вопрос, мягко гово-
ря, некорректный, а точнее — лишенный здравого смысла. 
Ведь боль, вызванная страданием любого рода — это есте-
ственная реакция организма на беду, происходящую в нем. 
Боль — индикатор негативного воздействия, несчастья, сиг-
нал к действию по предотвращению кризисной ситуации. 
Боль может являться сигналом о приближении физической 
смерти и быть одной из ее причин. Поэтому «любление» 
боли — не что иное, как признак психической аномалии.

Христианство и Православие, в частности, у неграмот-
ного и недалекого обывателя-невера ассоциируется с му-
ченичеством. Да, действительно, люди, несущие Истину 
и Правду в мiр сей, этим же мiром ненавидимы и яростно 
преследуемы. Сто последних лет, как и триста первых лет от 
Рождества Христова, породили целые плеяды страдальцев 
за Истину Христову. Но могли ли они любить собственно 
страдания? — Нет. Христа — да, а страданья, боль, муки — 
нет. Ибо все мученики — это нормальные люди, обладав-
шие свойственным всему живому инстинктом самосохра-
нения. Их подвиг и заключается в том, что они пренебрегли 
им, пошли наперекор человеческой природе и даже здраво-
му смыслу из любви ко Христу Господу.

Нет такой земной человеческой силы, которую бы не пе-
реломили физические страдания. Лишь единицы в истории, 



люди исключительной внутренней мощи, могли выдержать 
пытки и не сдаться, не сломаться, не выдать. Но и они, будь 
к ним применены более изощренные истязания, еще неиз-
вестно как бы себя повели. Таким примерам несть числа... 
Это закон бренного бытия о существах, состоящих из плоти 
и крови. 

Вот Божие чудо и Божия милость: страдальцы Христовы 
победили лютые муки лишь любовью к своему Господу. Ибо 
Господь есть Любовь, Радость, Мир, Свет и Жизнь. И эту-то 
Жизнь возлюбили мученики, а не страдания и смерть. И эта 
Жизнь соделала из карликов великанов. Она преобразила 
их истерзанные тела, вдохнула нечеловеческие силы и воз-
можности — помогла выполнить волю Всеблагого Бога: ис-
поведать Христа и Веру в Него даже до смерти и посрамить 
мучителей. И так было всегда. 

Теперь ответим на важный вопрос: а кому нужно, что-
бы православные «любили страдания»? Ответ напрашива-
ется сам собой — тем, КТО ЖЕЛАЕТ СТРАДАНИЯ ДЛЯ 
ПРАВОСЛАВНЫХ. Им — потомкам по крови и духу рас-
пинателям Христовых — и их хозяину-дьяволу, который 
две тысячи лет изощренно клевещет на христиан, необхо-
димо видеть православных психически больными, идиота-
ми, неадекватными и асоциальными, нытиками, бегущими 
навстречу собственной погибели. И они создают соответ-
ствующий информационный фон, где одна хуцпа сменяет-
ся другой, и так до бесконечности. Иными словами — про-
должают дело убийц-распинателей — клевещут, клевещут 
и клевещут. И другого делать не могут — ибо разум отнят 
у тех, на ком Святая Кровь... 

Параллельно с хуцпой о любви к страданиям, сии порож-
дения ехидн распространяют зловоние своего «авторитет-
ного мнения» о том, что «православие — религия рабов». 
И, к великому горю, давно уже не только на просторах масс-
медиа, но и с церковных амвонов вовсю слышно подобное 



шипение перекрасившихся каиаф — тех, кому «благоче-
стие служит для прибытка» (1Тим.6,5), ихже «бог — чре-
во, и  слава их — в сраме» (Фил.3,19). Вот им-то и нужны 
ПРАВОСЛАВНЫЕ РАБЫ — практически бездушные, со 
сломленной волей и безразличием к жизни, трудолюбивые 
и покорные. По-другому они нас и не воспринимают, другие 
мы им не нужны. Они ждут своего машиаха, который ут-
вердит и закрепит сие рабство на веки. Но не бывать этому! 

Православие — лишь оно одно дарует истинную свобо-
ду человеку — свободу во Христе: православные по умол-
чанию рабами людей быть не могут, ибо они Христовы. 
Православие сугубо оптимистично, ибо начало ликования 
Вечности христианин вкушает уже в земной жизни, пусть и 
исполненной трудностей и скорбей.

Православие — религия по-настоящему сильных и муже-
ственных людей. Ибо исполнение всякой заповеди Еванге-
лия дается лишь при полной самоотдаче и напряжении всех 
сил, а на сие способны лишь богатыри духа.

Православная вера дает истинную мудрость в Боге. И эта 
мудрость учит нас гнушаться змея, в какой бы личине он ни 
был, и волка в любой шкуре. Ибо клеветники-искусители, 
в каком бы обличье ни являлись, по сути — бесы, о которых 
преподобный Серафим говорил: «Они гнусны». Будем же 
хранить себя от них и от их гнусной лжи.
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